



No.55- CEDMEB



## Avances informativos

Venezuela revela más detalles de la trama para despojar al país de recursos de la empresa petrolera venezolana

Trump quiere más pruebas nucleares



## Contexto Político Internacional

Canciller ruso critica a EEUU por abandonar tratados y organizaciones internacionales

México consigue escaño en Consejo de Seguridad de la ONU

## Nicaragua en Contexto

Relanzan Comisaría de la Mujer en Granada

Incautan más de medio millón de dólares

Mejoran abastecimiento de agua a 700 mil familias





## Avances informativos

- **Venezuela revela más detalles de la trama para despojar al país de recursos de la empresa petrolera venezolana**

La vicepresidenta ejecutiva de Venezuela, Delcy Rodríguez, presentó este jueves nuevas pruebas sobre el entramado de corrupción alrededor del diputado opositor Juan Guaidó, que ha permitido el robo de miles de millones de activos a Venezuela.

Al respecto, Rodríguez denunció que "los intereses que gana la empresa venezolana Citgo han sido depositados en cuentas de Juan Guaidó".

Rodríguez calificó como un "vulgar despojo" a los recursos venezolanos. Por lo cual advirtió: "No crean que nuestros activos financieros, que han sido congelados, están en cuentas, no, muchos de ellos ya fueron trasladados a las cuentas de la Reserva Federal estadounidense. ¡Un vulgar despojo de los recursos de Venezuela!

Más en:

<https://www.telesurtv.net/news/venezuela-presenta-nuevas-pruebas-entramado-corrupcion-diputado-opositor-juan-guaido-20200618-0026.html>

- **Trump quiere más pruebas nucleares**

Los signos de inquietud se multiplican: el pasado 22 de mayo, el diario Washington Post revelaba que el gobierno Trump había discutido la posibilidad de volver a realizar pruebas nucleares. Hace casi treinta años que las grandes potencias se abstienen de hacerlas. Estados Unidos hizo su último ensayo nuclear en Nevada, en 1992, y tanto Rusia como China se han abstenido también de hacerlos desde entonces. Aunque el Tratado de Prohibición Completa de los Ensayos Nucleares, CTBT, no está en vigor (firmado en 1996, lo hará cuando sea ratificado por cuarenta y cuatro países, entre los que faltan Estados Unidos y China), las grandes potencias han observado hasta hoy una moratoria de pruebas nucleares. Pero el CTBT está en peligro: Obama apoyaba ratificarlo, aunque no lo



hizo, y el tratado recibió un golpe demoledor cuando el gobierno Trump mantuvo, en la doctrina nuclear aprobada en 2018, que no lo ratificaría.

Pese a las evidencias sobre la modernización de su arsenal atómico, el gobierno Trump sostiene que Estados Unidos no pretende fabricar nuevas armas nucleares pero que lo hará si Moscú y Pekín no quieren negociar sus programas. Sin embargo, en febrero de 2020, Associated Press publicó las declaraciones de John Rood, subsecretario de Defensa para asuntos políticos, admitiendo que Estados Unidos incorporaba un misil con una ojiva nuclear de bajo rendimiento (W76-2) a los submarinos dotados de misiles balísticos Trident II. El hecho de que, al mismo tiempo, Estados Unidos haya abandonado el INF sin querer suscribir una moratoria o negociar un nuevo acuerdo, que haya abandonado el acuerdo nuclear con Irán y que pretenda hacerlo también con el principal tratado de control nuclear, el START III, invalida los argumentos del Pentágono y la Casa Blanca, aunque Trump haga caso omiso de las evidencias.

Más en:

<https://www.globalizacion.ca/trump-quiere-mas-pruebas-nucleares/>

- **Bolton dice que la investigación de impugnación de Trump pasó por alto otros episodios preocupantes**

John R. Bolton, el ex asesor de seguridad nacional, dice en su nuevo libro que la Cámara de Representantes, en su investigación de impugnación, debería haber investigado al Presidente Trump no sólo por haber presionado a Ucrania, sino también por diversos casos en los que intentó utilizar las negociaciones comerciales y las investigaciones penales para promover sus intereses políticos.

El Sr. Bolton describe varios episodios en los que el presidente expresó su voluntad de detener las investigaciones penales "para, en efecto, dar favores personales a dictadores que le gustaban", citando casos en los que estaban implicadas importantes empresas de China y Turquía. Bolton sostiene que



informó de sus preocupaciones al Fiscal General William P. Barr.

El Sr. Bolton también añade una nueva y sorprendente acusación al describir cómo el Sr. Trump vinculó abiertamente las conversaciones sobre aranceles con China a su propia fortuna política al pedir al Presidente Xi Jinping que comprara productos agrícolas estadounidenses para ayudarlo a ganar estados agrícolas en las elecciones de este año. El Sr. Trump, escribe, estaba "suplicando a Xi para asegurarse de que ganaría". El Sr. Bolton dijo que el Sr. Trump "subrayó la importancia de los agricultores y el aumento de las compras chinas de soja y trigo en el resultado electoral".

Las nuevas memorias de Bolton contienen una serie de alegaciones notables contra Trump: que presionó a China para que le ayudara a ganar la reelección, elogió el internamiento en China de musulmanes uigures, preguntó si Finlandia formaba parte de Rusia, dijo que algunos periodistas deberían ser "ejecutados" y dijo que sería "genial" "cool" invadir Venezuela.

Más en:

<https://www.nytimes.com/2020/06/17/us/politics/bolton-book-trump-impeached.html?>

## ▪ **Palestina da bienvenida a declaración de expertos de ONU sobre plan de anexión israelí**

Palestina dio la bienvenida hoy a una declaración hecha por expertos de Naciones Unidas sobre el plan de anexión israelí en Cisjordania y dijo que destaca la manera en que el plan viola el derecho internacional.

El ministro de Relaciones Exteriores palestino, Riyad al-Maliki, dijo que la declaración de los expertos de la ONU refleja la posición de 47 expertos nombrados por el Consejo de Derechos Humanos de la ONU y denuncia el plan israelí que busca anexarse partes del territorio ocupado.

La declaración señala que el plan israelí representa la "visión de un apartheid del siglo XXI" y exhortó a la



comunidad internacional a impedir que este plan se lleve a cabo.

Más en:

[http://spanish.xinhuanet.com/2020-06/17/c\\_139144554.htm](http://spanish.xinhuanet.com/2020-06/17/c_139144554.htm)

## 2. Escenario económico

### ▪ **Cuba reanuda el turismo con protocolos de bioseguridad**

El ministro de Turismo de Cuba, Juan Carlos García, informó este jueves, sobre la reanudación de las operaciones de la industria del Turismo, las cuales cerraron durante el mes de marzo, con el objetivo de contener la propagación de la pandemia del coronavirus en la isla.

Durante una entrevista para un medio de comunicación local, García detalló que, junto al trabajo realizado con las autoridades sanitarias, profesionales de la salud, y la Organización Mundial de la Salud (OMS), Cuba elaboró un plan de tres fases para reabrir el sector turístico.

Entre las medidas adoptadas se decretó como fase uno, la apertura del mercado interno como las instalaciones hoteleras y actividades recreativas de campismo a partir del 18 de junio, a excepción de las ciudades de La Habana (capital de Cuba), y Matanza, donde se registra el mayor foco de infección con la Covid-19.

La segunda etapa de las operaciones se implementará a partir del 1 de julio, al permitir el turismo internacional al interior de las islas de Cayo Largo, Cayo Coco, Cayo Guillermo, Cayo Cruz y Cayo Santa María, extremando las medidas de bioseguridad con los ciudadanos locales.

la tercera fase de la reanudación de la industria del turismo en Cuba, se llevará a cabo con la activación de los turoperadores y agencias de viaje, los cuales podrán vender viajes a todos los destinos. Más en:

<https://www.telesurtv.net/news/cuba-reanuda-turismo-protocolos-bioseguridad--20200618-0005.html>



- **Francia promete aplicar el impuesto digital este año, llamando a la retirada de las conversaciones de EE.UU. una "provocación".**

Francia aplicará este año impuestos a los gigantes digitales "pase lo que pase", dijo el jueves el Ministro de Economía y Finanzas Bruno Le Maire.

Calificó la decisión de EE.UU. como "una provocación" de retirarse de las conversaciones para un acuerdo global sobre la fiscalidad internacional en la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE).

"Hemos recibido, junto con mis homólogos italianos, españoles y británicos, una carta del Secretario del Tesoro (estadounidense) Steven Mnuchin que confirma que no continuarán con las negociaciones sobre la fiscalidad digital en la OCDE", dijo Le Maire a France Inter radio.

El ministro subrayó que Francia "aplicará impuestos a los gigantes digitales en 2020", recordando que los impuestos "nunca fueron retirados, sino simplemente suspendidos durante varios meses".

Washington amenazó con imponer aranceles de hasta el 100 por ciento a los 2.400 millones de dólares de productos franceses en represalia por el impuesto que considere discriminatorio. Más en:

[http://www.xinhuanet.com/english/2020-06/18/c\\_139149424.htm](http://www.xinhuanet.com/english/2020-06/18/c_139149424.htm)

- **Un senador de EEUU envió una advertencia a México ante la posibilidad de enviar combustible al régimen venezolano: "Es una medida peligrosa"**

Luego de que el presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, manifestara que está dispuesto a enviar combustible a Venezuela si el régimen chavista lo solicitara, el senador norteamericano Rick Scott envió este miércoles una advertencia al jefe de Estado mexicano.



“La decisión de Obrador de evitar las sanciones para vender combustible al régimen de Maduro es una medida peligrosa”, expresó el senador republicano por el estado de Florida -estado del cual también fue gobernador- a través de su cuenta de Twitter.

“Para que la libertad y la democracia reinen en nuestro hemisferio, todos los países deben mantenerse fuertes en el aislamiento de Maduro, no proporcionarle herramientas para continuar su destrucción de Venezuela”, agregó.

Más en:

<https://www.infobae.com/america/eeuu/2020/06/17/un-senador-de-eeuu-envio-una-advertencia-a-mexico-ante-la-posibilidad-de-enviar-combustible-al-regimen-venezolano-es-una-medida-peligrosa/>

### 3. Contexto político internacional

---

#### ■ **Canciller ruso critica a EEUU por abandonar tratados y organizaciones internacionales**

El ministro de Relaciones Exteriores de Rusia, Sergei Lavrov, criticó hoy a Estados Unidos por abandonar en repetidas ocasiones tratados y organizaciones internacionales.

"Este es un proceso lamentable. Observamos que no son acciones únicas, sino una política, un sistema y una estrategia: abandonar todos los acuerdos que imponen alguna obligación a Estados Unidos, incluso si simplemente requieren que Washington coopere y busque soluciones mutuamente aceptables", mencionó Lavrov en una conferencia de prensa.

El canciller recordó que Estados Unidos se ha retirado de la Organización Mundial de la Salud (OMS), de la Organización de Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura, del Consejo de Derechos Humanos de las Naciones Unidas, del Acuerdo de París sobre cambio climático y de la mayoría de los tratados sobre estabilidad estratégica y control de armas. Más en:

[http://spanish.xinhuanet.com/2020-06/18/c\\_139147189.htm](http://spanish.xinhuanet.com/2020-06/18/c_139147189.htm)



## ▪ **México consigue escaño en Consejo de Seguridad de la ONU**

México ocupará un escaño en el Consejo de Seguridad de las Naciones Unidas para el periodo 2021-2022.

El Consejo votó este miércoles para elegir a cinco miembros no permanentes. México será uno de ellos, tras obtener 187 votos a favor y 5 abstenciones.

Cabe destacar que nuestro país obtuvo la votación más alta, seguido por India, con 184 y Noruega, con 130.

Los investigadores ven en la candidatura de México una oportunidad para defender la cooperación internacional en tiempos de gran hostilidad hacia los instrumentos multilaterales.

"Necesitamos países como México, en línea con el multilateralismo y la defensa de un mundo basado en normas y reglas," señaló a El Universal Sven Bishop, director del Programa Europa en el Mundo Real Instituto de Relaciones Internacionales de Bruselas, Egmont. Más en:

<https://www.eluniversal.com.mx/mundo/mexico-consigue-escaño-en-consejo-de-seguridad-de-la-onu>

## ▪ **Xi preside cumbre China-África y pide solidaridad para derrotar a Covid-19**

El presidente chino, Xi Jinping, exhortó a China y a África a derrotar al nuevo coronavirus con solidaridad y cooperación.

Las dos partes deben trabajar juntas para construir una comunidad de salud China-África para todos y llevar su asociación estratégica y cooperativa integral a nuevas alturas.

"China no perderá tiempo para cumplir con las medidas que anuncié en la inauguración de la Asamblea Mundial de la Salud, y seguirá ayudando a los países africanos proporcionándoles suministros, enviando equipos de expertos y facilitando la adquisición por parte de África de suministros médicos en China", dijo Xi.

Xi señaló que China iniciará este año, antes de lo programado, la construcción de la sede del CDC de África, trabajará con África para cumplir plenamente la



iniciativa de atención a la salud adoptada en la Cumbre de FOCAC en Beijing, y acelerará la construcción de Hospitales de Amistad China-África y la cooperación entre hospitales chinos y africanos vinculados.

"Prometemos que una vez que concluya en China el desarrollo y despliegue de la vacuna contra la COVID-19, los países africanos estarán entre los primeros en beneficiarse", dijo Xi.

Más en:

[http://spanish.xinhuanet.com/2020-06/18/c\\_139147530.htm](http://spanish.xinhuanet.com/2020-06/18/c_139147530.htm)

- **Merkel dice que enfrentar a COVID-19 será el "leitmotiv" de la presidencia alemana de la UE**

La canciller alemana Angela Merkel presentó el jueves un esquema básico y los objetivos de la presidencia alemana del Consejo de la UE a partir de julio, estableciendo el abordaje de COVID-19 como el "leitmotiv" de su mandato.

"Europa nos necesita tanto como nosotros necesitamos a Europa", dijo Merkel en un discurso ante el Bundestag, la cámara baja del parlamento alemán. "Europa es algo que podemos y debemos crear. Es un orden dinámico de paz y libertad."

Dijo que Alemania asumiría esta responsabilidad en un momento en que Europa se enfrentaba a "su mayor reto" de la historia.

La pandemia COVID-19 ha revelado lo "frágil" que es Europa, subrayó Merkel, diciendo que la acción nacional tendría que estar flanqueada por la acción europea. Más en:

[http://www.xinhuanet.com/english/2020-06/18/c\\_139149322.htm](http://www.xinhuanet.com/english/2020-06/18/c_139149322.htm)

- **Los países no protegen a mil millones de niños de la violencia cada año, advierte la ONU**

Cada año, la mitad de los niños del mundo -alrededor de mil millones de jóvenes- se ven afectados por la violencia física, sexual o psicológica porque los países no siguen las estrategias establecidas para



protegerlos, según un nuevo informe de la ONU publicado el jueves.

En el Informe sobre la situación mundial de la prevención de la violencia contra los niños en 2020 -el primero de su género- se registran los progresos realizados en 155 países en el marco de "INSPIRE", un conjunto de siete estrategias para prevenir la violencia contra los niños y responder a ella.

Más en:

<https://news.un.org/en/story/2020/06/1066622?>

## 4. Nicaragua y su contexto

---

### ▪ Relanzan Comisaría de la Mujer en Granada

El departamento de Granada celebró este jueves el relanzamiento de la Comisaría de la Mujer y la Niñez con el lema "Mujeres por la Vida, Mujeres Paz y Bien", enfocada en el fortalecimiento de la dignidad y promover el respeto a la vida de las mujeres.

Esta Comisaría está ubicada en el Centro de Atención Ciudadana Teniente Douglas José Mendiola Viales, de la ciudad colonial.

El comisionado general, Javier Dávila Rueda, secretario general de la Jefatura y delegado de la Jefatura Nacional, expresó que "la entrega de este centro que hace el Buen Gobierno, es una victoria que fortalece el ánimo y espíritu, para seguir caminando paso a paso, promoviendo la convivencia familiar y comunitaria".

Esta comisaría cuenta con mayor capacidad instalada de recursos humanos, mujeres investigadoras, mejores condiciones de infraestructura y equipo tecnológico. En Granada residen 105 mil mujeres.

Más en:

<https://www.el19digital.com/articulos/ver/titulo:104358-relanzan-comisaria-de-la-mujer-en-granada>



## ▪ **Incautan más de medio millón de dólares**

La Policía Nacional incautó 541 mil 400 dólares en el kilómetro 192 de la carretera que conduce al puesto fronterizo El Guasaule, en el municipio de Somotillo, departamento de Chinandega, informó este miércoles el comisionado Victoriano Ruiz, segundo jefe de Auxilio Judicial.

En tanto los especialistas de criminalística aplicaron técnica Scintrex Trace al dinero y vehículo ocupados, resultando positivo a cocaína.

Más en:

<http://www.radioprimerisima.com/noticias/general/285268/incautan-mas-de-medio-millon-de-dolares/>

## ▪ **Mejoran abastecimiento de agua a 700 mil familias**

El Presidente Ejecutivo de ENACAL, Ervin Barreda, informó este jueves que están en ejecución 30 proyectos de alcantarillado sanitarios y agua potable en todo el país, además se realiza mantenimiento a unos 39 sistemas para mejorar el servicio a 700 mil familias.

Precisó que se desarrollan 14 proyectos de agua potable y 16 de alcantarillado sanitario para mejorar la cobertura a beneficio de la población.

El funcionario señaló que en ciudades como Bilwi, Bluefields, Rivas, El Rama, La Esperanza, Santo Tomás, Nueva Guinea, Tola, Nandaime y San Juan del Sur, se ejecutan proyectos de agua potable.

Barreda agregó que en el 2007 la cobertura de agua potable en el sector urbano del país era de 65%, y actualmente supera el 90%. Mientras la cobertura de alcantarillado sanitario aumentó de 30 al 52% en los últimos 12 años.

Más en:

<http://www.radioprimerisima.com/noticias/general/285286/mejoran-abastecimiento-de-agua-a-700-mil-familias/>



## 5. Artículos para el análisis

---

### ▪ **Una maleta de noticias falsas contra la Venezuela bolivariana**

Venezuela en primer plano: no por ser el primer país latinoamericano en la lucha contra el coronavirus. No por estar en el centro de las nuevas relaciones de solidaridad en el continente. No por repeler con éxito otro ataque mercenario orquestado por Estados Unidos, sino por una “noticia” muy diferente, difundida por los principales periódicos europeos: una supuesta entrega de 3,5 millones de euros por el Movimiento Cinco Estrellas en Italia (M5S), en 2010.

El entonces presidente Hugo Chávez habría enviado una maleta diplomática con el dinero al consulado en Milán, que se lo habría entregado a Gianroberto Casaleggio, el gerente de los 5S que murió hoy. El dinero, dice ABC, proviene de “fondos negros” del gobierno bolivariano, administrados por el entonces Ministro del Interior Tareck el Aissami, ahora ministro de Petróleos, y autorizado por Nicolás Maduro, en ese momento ministro de Relaciones Exteriores.

Una “noticia” inmediatamente rechazada como falsa, tanto por el gobierno bolivariano.

Y mientras la derecha italiana y europea lo aprovecha para renovar los ataques contra Venezuela, uno se pregunta por qué esta nueva ola mediática contra el gobierno bolivariano. En esta fase de post-pandemia, es comprensible que la derecha trumpista y sus terminales europeos intenten agitar las aguas ya removidas de la política interna italiana para cambiar el equilibrio dentro de la Unión Europea. Los inevitables conflictos internos debido a las decisiones dominantes en los países capitalistas son parte de un escenario internacional cambiante, ahora que la hegemonía norteamericana es cuestionada por nuevas alianzas que buscan redefinir un mundo multicéntrico y multipolar.

A pesar de la guerra económica, que tiene como eje principal la guerra mediática, el socialismo bolivariano resiste y se posiciona firmemente en el marco de estas



nuevas alianzas. Hasta ahora, ha logrado disipar cualquier ataque de la derecha golpista, y no ha sido aislado. El establecimiento del nuevo CNE ha enviado a Mike Pompeo y sus referencias a Europa fuera de la pandilla: es decir, ha enfurecido esa “plutocracia pútrida que, dijo Arreaza hablando con su homóloga española”, preferiría un sistema electoral que justificara su golpe de estado como el de Bolivia “.

Más en:

<https://www.globalizacion.ca/una-maleta-de-noticias-falsas-contra-la-venezuela-bolivariana/>

## ▪ El nuevo desorden del mundo

The Economist en su edición 20-26 de junio 2020 ha dedicado una serie artículos sobre el futuro del multilateralismo y de las Naciones Unidas.

En nuestras otras ediciones miramos el estado del mundo, 75 años después de la creación de las Naciones Unidas. La ONU está luchando, al igual que muchas de las estructuras, como la Organización Mundial del Comercio y el Tratado de No Proliferación Nuclear, diseñadas para ayudar a crear orden a partir del caos. El sistema está acosado por problemas internos, por la lucha mundial para hacer frente al ascenso de China y, sobre todo, por la negligencia -incluso antipatía- del país que fue su principal arquitecto y patrocinador, los Estados Unidos. La amenaza al orden global pesa sobre todos, incluyendo a América. Pero si los Estados Unidos retroceden, entonces todos deben dar un paso adelante. Si no lo hacen, el mundo se arriesga a un gran desenredo, muy parecido a la pesadilla de los años 20 y 30 que impulsó por primera vez a los Aliados a construir un orden mundial.

En cierto modo, la ONU ha superado las expectativas. A diferencia de la Sociedad de Naciones, creada después de la primera guerra mundial, ha sobrevivido. Gracias en gran parte a la descolonización, su número de miembros ha aumentado a 193. No ha habido una tercera guerra mundial.

Sin embargo, la ONU está luchando, al igual que muchas de las estructuras, como la Organización



Mundial del Comercio (OMC) y el Tratado de No Proliferación Nuclear (TNP), diseñadas para ayudar a crear orden a partir del caos. Este sistema, con la ONU en su cúspide, está acosado por problemas internos, por la lucha mundial para hacer frente al ascenso de China y, sobre todo, por la negligencia -incluso antipatía- del país que fue su principal arquitecto y patrocinador, los Estados Unidos.

La amenaza al orden global pesa sobre todos, incluyendo a América. Pero si los Estados Unidos retroceden, entonces todos deben dar un paso adelante, y ninguno más que las potencias medias como Japón y Alemania, y las emergentes como India e Indonesia, que se han acostumbrado a que América haga el trabajo pesado. Si dudan, se arriesgarán a un gran desenredo, como la pesadilla de los años 20 y 30 que impulsó a los aliados a crear la ONU y sus hermanos.

Sin embargo, vale la pena salvar el orden mundial. Como dijo Dag Hammarskjold, un célebre secretario general, la ONU "no fue creada para llevar a la humanidad al cielo, sino para salvarla del infierno". Nuestro informe especial de esta semana explica cómo la ONU hace ese trabajo esencial, como lo hacen muchas otras instituciones multilaterales. Sus fuerzas de paz protegen a 125 millones de personas con un presupuesto sólo un poco mayor que el del Departamento de Policía de Nueva York. Dice que está ayudando a proporcionar asistencia para salvar vidas a 103 millones. A pesar de todos los defectos del Consejo de Seguridad, se le echaría de menos. Más en:

<https://www.economist.com/leaders/2020/06/18/the-new-world-disorder?cid1=cust/ednew/n/bl/n/2020/06/18n/owned/n/n/nwl/n/n/LA/499435/n>



## CRÉDITOS

El presente Boletín Informativo es una publicación del Centro de Estudios del Desarrollo Miguel d'Escoto Brockmann.

El Centro de Estudios del Desarrollo Miguel d'Escoto Brockmann es un Centro de investigación de la UNAN-Managua, cuya creación fue aprobada por el Consejo Universitario en la sesión ordinaria n.22-2019, realizada el 21 de diciembre de 2019.

## CONTACTOS

Correo: [cedmeb@unan.edu.ni](mailto:cedmeb@unan.edu.ni)

Twitter: @cedmeb

Facebook: Centro de Estudios del Desarrollo Miguel d'Escoto Brockmann

## DIRECCIÓN POSTAL

Centro de Estudios del Desarrollo Miguel d'Escoto Brockmann  
Recinto Universitario "Ricardo Morales Avilés"  
Pista de la UNAN-Managua

## LICENCIA

El Boletín Informativo se distribuye bajo una Licencia Creative Commons Atribución-No Comercial-Compartir Igual 4.0 Internacional

Para ver una copia de esta licencia, visite:

<http://creativecommons.org/licenses/by-nc-sa/4.0/>



## IMÁGENES DE PORTADA

-Imagen de Delcy Rodríguez, publicado por Telesur, junio 18 de 2020.

-Imagen del Canciller de Rusia, publicada por HispanTV, octubre 7 de 2019.

-Imagen de la Comisaría de la Mujer, publicado por 19 Digital, junio 18 de 2020.